



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO DE INTELIGENCIA EPIDEMIOLÓGICA
(Corte a las 09:00 hrs)

JURISDICCIÓN SANITARIA I:

- SIN MOVIMIENTO:

JURISDICCIÓN SANITARIA II:

- SIN MOVIMIENTO.

JURISDICCIÓN SANITARIA III:

- SIN MOVIMIENTO:



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO DE MEDIOS (Corte a las 09:00 hrs)

SOL DE CUERNAVACA.

- **Contamina Yecapixtla el río Cuautla.**

El director de Protección Ambiental y Ecología, Raúl Hernández Rivera reconoció que parte la contaminación que se genera en el río Cuautla proviene del municipio de Yecapixtla, por ello se busca su colaboración para poder atender este problema que está acabando con la vida de los peces.

En entrevista, el funcionario informó que son muchos los problemas que existen en el río Cuautla y su ribera, mismos que se busca atender con total prontitud para evitar que siga siendo contaminado.

Vamos a reunirnos con autoridades de los tres órdenes de gobierno y con la sociedad civil, a fin de dar a conocer los resultados de los recorridos que se hicieron a lo largo del río en donde se detectó una gran cantidad de descargas de aguas negras, así como la contaminación de manantiales.

Dijo que se ha encontrado que gran parte de la contaminación que llega al río Cuautla proviene de Yecapixtla, por lo que se ha dialogado con las autoridades municipales para poder generar estrategias que hagan frente a este problemas. "Nos han estado apoyando autoridades de Yecapixtla, incluso nos han acompañado en los recorridos porque al igual que nosotros estamos preocupados por la contaminación".

Hernández Rivera lamentó que se esté perdiendo la fauna acuática gracias a los agentes contaminantes, "por eso estamos buscando generar un trabajo coordinado con Yecapixtla para clausurar todas las descargas de aguas negras que van a parar al río".

- **En una colonia, 20% de casos de dengue.**

Juan Carlos Pérez Fitz, ayudante municipal de la colonia Morelos, señaló que 126 casos de dengue y zika se han registrado tan sólo en su comunidad, por lo que dijo que las acciones del Sector Salud para frenar esta enfermedad son insuficientes.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



Informó que como ayudante, algunos vecinos le han proporcionado certificados médicos y demás documentos para demostrar su malestar, por lo que a decir de Pérez Fitz la colonia se ha convertido en la que más casos de dengue y zika tiene en el municipio de Cuautla.

Informó que la semana pasada el Sector Salud acudió a realizar la fumigación de su colonia, sin embargo la acción resultó insuficiente para la cantidad de casas, negocios y escuelas que hay.

Afirmó que la ciudadanía está molesta ya que no se está trabajando para erradicar la proliferación del mosquito transmisor de estas enfermedades, pese a que los vecinos afirman que continúan realizando la descacharrización en sus hogares.

DESMIENTE SALUD MUNICIPAL CASOS EN LA MORELOS

Por su parte Jorge Anrubio Sánchez, director de salud en Cuautla, reconoció que el municipio tiene altos niveles de casos de dengue, sin embargo desmintió que existan tantos casos concentrados en una misma colonia.

El funcionario informó que son 200 casos de dengue los que se tienen registrados en todo el municipio de Cuautla.

Apuntó que lo mas importante en todas las colonias es la descacharrización y no la fumigación, pues al tirar todo objeto que pueda almacenar agua, se podrá evitar la reproducción del mosquito.

"Hay muchos casos donde la gente cree tener los síntomas y dicen tener dengue aunque no lo reportan al Sector Salud de manera oficial; es muy importante que la ciudadanía acuda para que todos los casos se puedan cuantificar", señaló.

- **De 6 mil casos de dengue sospechosos, 648 han sido confirmados.**

Al momento son seis decesos por dengue, confió el secretario de salud Marco Antonio Cantú Cuevas, pero hay 649 confirmados de casos de pacientes que se han infectado de 6 mil sospechosos que se les está dando seguimiento, y que pudieran resultar como confirmados algunos de ellos en los próximos días.

FALTA COORDINACIÓN

En Cuautla, Carlos Pérez Fitz, ayudante de la colonia Morelos informó que son 126 casos de dengue y zika los que se han registrado en la comunidad.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Señaló que los trabajos de prevención por parte de las autoridades de Salud no han sido suficientes, además de que no hay una correcta comunicación entre las autoridades y los ayudantes para prevenir la reproducción de este tipo de mosquito.

Llamó a las autoridades a trabajar al respecto para evitar más casos de personas enfermas y en el peor de los casos personas que mueran a causa de dicho padecimiento.

DIARIO DE MORELOS.

• Piden a ciudadanos no bajar la guardia en combate al dengue

Cuernavaca, MORELOS.- Marco Antonio Cantú Cuevas, titular de la Secretaría de Salud de la entidad, confirmó la muerte de seis personas en el estado de Morelos a consecuencia del dengue.

Explicó que el incremento de casos de dengue no es un problema exclusivo del estado de Morelos, sino que está afectando a varias entidades de la República Mexicana, por lo que exhortó a la población a continuar con las medidas preventivas desde sus hogares para disminuir la posibilidad de incrementar el número de casos.

Recordó que hasta la semana epidemiológica existen seis mil casos sospechosos de dengue, de los cuales 649 casos están confirmados, además, después de diversos estudios por parte del Gobierno federal, se confirmó el deceso de seis personas a consecuencia del dengue y seis casos más están en análisis correspondiente.

Los casos confirmados se presentan en municipios como Cuautla, Ayala, Jiutepec, Cuernavaca, Yautepec y Puente de Ixtla, por lo que se intensificarán las acciones en estas localidades, pero no habrá resultados si la ciudadanía no contribuye con la eliminación de cacharros desde sus hogares.

Además de dengue también se están presentando casos de zika (14) y chikungunya (2), por lo que es importante seguir las recomendaciones para disminuir los riesgos de contraer alguno de estos tres virus, que en algunos casos pueden volverse mortales.

Destacó que la mayoría de las personas que perdieron la vida presentaban enfermedades crónico-degenerativas o se encontraban en un grupo vulnerable como adultos mayores, "las enfermedades crónicas pueden bajar las defensas y si los ataque el dengue su estado de salud se agrava, por lo que es importante que no bajen la guardia y



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



continúen con las medidas", dijo el funcionario durante entrevista concedida a los medios.

En otro tema, aseguró que el Gobierno federal ha informado que hasta diciembre se normalizará el tema de las vacunas, por lo que todavía faltan algunos biológicos como sarampión.

Marco Antonio Cantú Cuevas aseguró que en lo que va del año se han confirmado 6 muertes por este mal en Morelos Mosco. Piden apoyo de los habitantes para que no dejen floreros en los cementerios de la capital, lo cual genera la proliferación del mosquito transmisor.

Proliferación de los casos

Los municipios que concentran las muertes por dengue son Cuernavaca, Ayala, Jiutepec, Yautepec, Cuautla y Puente de Ixtla.

- **No ha acabado alerta por lluvias en Cuernavaca, dice PC**

Cuernavaca, MORELOS.- El director de Bomberos Cuernavaca, Jesús Reyes Salinas, exhortó a la población a mantenerse alerta y atender las recomendaciones, derivado de los pronósticos de lluvias para estos próximos días.

Señaló que a pesar de que la temporada oficial de precipitaciones termina este 30 de septiembre, aún prevalecerán las lluvias, por lo que, hay que mantenerse alerta e informados del pronóstico del tiempo.

En conferencia de prensa, Reyes Salinas informó de los incidentes atendidos por el Cuerpo de Bomberos de la capital, desde el inicio del temporal, y destacó que debido a los trabajos preventivos se logró disminuir los riesgos de inundaciones.

En coordinación con los elementos de la Subsecretaría de Protección Civil Municipal, y atendiendo la encomienda del alcalde, Antonio Villalobos Adán de salvaguardar la integridad física y patrimonial de los ciudadanos, se reforzaron las atenciones y auxilios.

Dijo que desde mayo, fecha oficial del inicio de la temporada de lluvias, el Sapac, Obras Públicas y la Secretaría de Desarrollo Sustentable, previamente realizaron trabajos preventivos como la limpieza de alcantarillas y rejillas en la ciudad.

Las acciones preventivas y que aún continúan implementándose en focos rojos de inundaciones, se realizan en las avenidas, Domingo Diez,



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Plan de Ayala, Universidad, Buena Vista, Rancho Cortés y en la barranca de Sacatierra.

LA UNIÓN.

- **Confirma Salud seis muertes por dengue; están en análisis seis decesos más**

El titular de la Secretaría de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas, indicó esta mañana que están confirmadas seis muertes por dengue y están en análisis seis decesos más, por dicha enfermedad.

De igual modo, refirió que en total hay 649 casos confirmados de dengue, de un total de seis mil casos sospechosos y de los que algunos seguramente serán positivos, según apuntó el funcionario estatal.

Cantú Cuevas también anotó que los municipios en los que se han encontrado más casos positivos para el dengue son Cuautla, Ayala, Jiutepec, Cuernavaca, Yautepec y Puente de Ixtla.

- **Atacan desabasto de vacunas**

Con recursos estatales serán adquiridos biológicos faltantes, como los de sarampión y tuberculosis: Cantú Cuevas.

Confirman seis decesos por dengue.

El secretario de Salud Antonio Cantú Cuevas informó este lunes que en Morelos prevalece el desabasto de vacunas, porque el gobierno federal sólo envió algunas dosis contra el sarampión.

Por otra parte, reconoció que oficialmente, en Morelos en lo que va del año se registran seis muertes por dengue, pero hay seis decesos más en estudio, para confirmar si los pacientes perdieron la vida a causa de dicha enfermedad.

Este lunes, en entrevista, el funcionario mencionó que el incremento en la incidencia de dicho padecimiento es un problema a nivel nacional, no limitativo de Morelos.

Detalló que suman a la fecha un total de 649 casos han sido confirmados por prueba de laboratorio específica de un total de seis mil sospechosos.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



"De estos seguramente también saldrán algunos positivos, pero todavía no tenemos mas confirmados". Además, hay 12 casos de zika y dos de Chikungunya.

Las muertes por dicha causa fueron confirmadas; los occisos residían en Cuernavaca, Cuautla, Ayala, Jiutepec, Yautepec y Puente de Ixtla.

A decir del funcionario estatal, es importante señalar que en la mayoría de los decesos las personas presentaban enfermedades concomitantes, es decir, que complican la condición del paciente; refirió que uno de los ahora occisos padecía diabetes mellitus y aparte tenía neumonía, por ejemplo.

Cantú Cuevas dio a conocer que en respuesta a esta situación se concentraron todos los recursos humanos y materiales para atacar de manera puntual zona por zona; anteriormente cada jurisdicción hacía su trabajo, pero ahora estarán de forma concentrada en los municipios donde más casos se han presentado, y donde, por lo tanto, hay mayor riesgo.

A decir del responsable del sector salud, las personas que fallecieron eran mujeres y hombres adultos y sólo uno era menor de edad.

En otro tema, reconoció que a la fecha se recibieron dos tipos de vacunas de la Federación, que fueron las llamadas Sabin y rotavirus, "las demás no han llegado".

Apuntó que la semana pasada se reunió con autoridades federales, que elaboraron un calendario sobre las fechas en las que irán llegando los biológicos, pero reiteró que no se van a confiar y por ello se ha solicitado a la secretaría de Hacienda un recurso especial para la compra de vacunas con fondos estatales, para prevenir alguna complicación.

Hizo notar que no pueden esperar las vacunas, en particular el biológico contra el sarampión y la tuberculosis, que son las que más apremian.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



- **Sin tregua, contra dengue**

Refuerzan acciones contra enfermedades transmitidas por vector. Implementan mega operativos en las tres jurisdicciones sanitarias. Como parte de las acciones para prevenir y controlar las enfermedades transmitidas por vector, la Secretaría de Salud a través de Servicios de Salud, de Morelos (SSM), ha puesto en marcha megaoperativos en las tres jurisdicciones sanitarias.

Así lo informó Marco Antonio Cantú Cuevas, titular del ramo, al referir que del 10 al 12 de septiembre, se trabajó en 16 colonias de los municipios de Cuernavaca y Jiutepec; mientras que del 18 al 20, en siete de Ayala y Cuautla.

"El megaoperativo consiste en que por tres días personal de vectores de todo el estado focaliza acciones en las zonas donde se han presentado más casos; acercan a la gente nebulización espacial con maquinaria pesada y motomochilas; pero además y lo más importante, actividades de prevención como descacharrización, lecciones sobre el cuidado y almacenamiento del agua, entre otras", detalló.

Cantú Cuevas agregó que los días 24, 25 y 26 de septiembre estarán trabajando en Puente de Ixtla, Jojutla y Zacatepec.

"Estamos reforzando las actividades de prevención y control; no obstante, la clave está en la participación de la población con la eliminación de criaderos en los hogares y espacios públicos", indicó.

Asimismo, el titular de la Secretaría de Salud hizo énfasis en la importancia de no automedicarse y acudir a la unidad médica ante la presencia de síntomas como dolor de cabeza, cuerpo, fiebre y malestar general, para recibir un diagnóstico correcto y oportuno.

"El dengue únicamente se confirma con un examen específico de laboratorio; en tanto, solicitamos a la población es acercarse a su unidad de salud y seguir las indicaciones que les otorgué el médico", señaló.

"Reiteramos el llamado a los morelenses de no bajar la guardia, mantener sus viviendas y entornos libres de criaderos, así como utilizar manga larga, pantalón y repelente como medidas de prevención", finalizó.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



ZONA CENTRO.

- **Ya suman 649 casos confirmados de dengue en Morelos: Marco Antonio Cantú Cuevas.**

La cifra de muertes por dengue en Morelos podría duplicarse, pues la Secretaría de Salud informó que están bajo estudio seis decesos más que podrían responder a esta enfermedad transmitida por vector. El secretario de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas, informó que ya suman 649 casos confirmados de dengue, de los cuales 173 son no graves, mientras que 448 presentan signos de alarma y 28 son considerados graves. Estos casos han derivado hasta el momento en seis definiciones confirmadas, sin embargo, señaló que están en análisis seis decesos más para determinar si también fueron ocasionadas por dengue. Los municipios que presentan una mayor incidencia de casos son Cuautla, Jiutepec, Cuernavaca, Ayala y Yautepec. Debido a esto, se iniciaron mega operativos en las tres jurisdicciones sanitarias. Detalló que del 10 al 12 de septiembre, se trabajó en 16 colonias de los municipios de Cuernavaca y Jiutepec; mientras que del 18 al 20, en siete colonias de Ayala y Cuautla. Los días 24, 25 y 26 de septiembre estarán trabajando en Puente de Ixtla, Jojutla y Zacatepec.

- **Presas de Morelos se encuentran en su conjunto al 76.27 por ciento de su capacidad.**

La Comisión Estatal del Agua (Ceagua) informó que de acuerdo a los datos proporcionados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), las presas de almacenamiento monitoreadas en el estado de Morelos se encuentran en su conjunto al 76.27 por ciento de su capacidad, mismas que se localizan en los municipios de Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Ayala, Amacuzac, Miacatlán, Axochiapan, Jantetelco, Temoac y Zacualpan de Amilpas. Asimismo, la Ceagua señaló que la temperatura máxima registrada en Morelos durante las últimas 24 horas fue de 40°C en la estación climatológica Amacuzac, ubicada en el municipio del mismo nombre. En tanto, la temperatura mínima fue de 8°C en la estación climatológica Tlacualera, ubicada en el municipio de Tlalnepantla, mientras que en observatorio meteorológico de Cuernavaca se registró una temperatura máxima de 29°C, en Cuautla 28°C y en Jojutla 34.5°C. En las estaciones climatológicas



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



monitoreadas en el estado, la lluvia máxima registrada fue de 34.0 mm en Amacuzac, ubicada en el municipio del mismo nombre.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

Reporte de Lluvias

Se informa que, durante la noche de ayer y la madrugada de hoy se presentaron lluvias ligeras e inapreciables dispersas en el estado.

Al momento No se tiene reporte de afectaciones relevantes que requieran intervención de salud.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO DE LLUVIAS

SE PRONOSTICAN LLUVIAS MUY FUERTES EN SONORA, DURANGO, SINALOA, NAYARIT, JALISCO, COLIMA, MICHOACÁN, OAXACA, CHIAPAS, PUEBLA Y VERACRUZ.

Para hoy, el **frente frío No. 1** se extenderá sobre el noroeste de México, asociado con **inestabilidad atmósfera superior**; dos **zonas de inestabilidad con potencial ciclónico**, una localizada al norte de las costas de la Península de Yucatán y la otra localizada al sur de las costas de Guerrero y Michoacán, además de un **canal de baja presión** extendido sobre el sureste del territorio nacional y otro a lo largo de la Sierra Madre Occidental; estos sistemas favorecen el siguiente potencial de lluvias:

Pronóstico de precipitación para hoy 24 de septiembre de 2019:

Lluvias fuertes a puntuales muy fuertes (50 a 75 litros por metro cuadrado):

Sonora, Durango, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Colima, Michoacán, Oaxaca, Chiapas, Puebla y Veracruz.

Intervalos de chubascos con lluvias puntuales fuertes (25 a 50 litros por metro cuadrado): Chihuahua, Coahuila, Guerrero, Estado de México, Ciudad de México, Morelos, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Intervalos de chubascos (5.1 a 25 litros por metro cuadrado): Baja California Sur, Baja California, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas, Hidalgo y Tlaxcala.

Lluvias aisladas (0.1 a 5.0 litros por metro cuadrado): San Luis Potosí, Guanajuato y Querétaro.

Las zonas de lluvia se acompañarán de descargas eléctricas, viento arrachado, caída de granizo y posibles deslaves en laderas de zonas montañosas.

En vigilancia: Zona de inestabilidad con potencial ciclónico al sur de las costas de Guerrero y Michoacán y una segunda zona con potencial ciclónico al norte de la Península de Yucatán. Para más información

consulta: <https://smn.conagua.gob.mx/es/pronosticos/avisos/aviso-de-ciclon-tropical-en-el-oceano-pacifico>

Pronóstico de temperaturas mínimas para hoy 24 de septiembre de 2019:

Temperaturas de 0 a 5°C: Sierras de Baja California, Durango, Estado de México, Puebla, Tlaxcala, Oaxaca y Veracruz.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Pronóstico de temperaturas máximas para hoy 24 de septiembre de 2019:

Temperaturas de 35 a 40°C: Zonas de Coahuila, Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Nayarit, Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Pronóstico de viento para hoy 24 de septiembre de 2019:

Viento con rachas superiores a 60 km/h: Zonas de Baja California, Golfo de California, Sonora y Sinaloa.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO METEOROLÓGICO Y SISMOLÓGICO

Valle de México: Nublados por la tarde con lluvias puntuales fuertes, acompañadas de descargas eléctricas y caída de granizo en el Estado de México y la Ciudad de México. Viento del norte de 10 a 25 km/h con rachas que pueden superar los 40 km/h. En la Ciudad de México se prevé una temperatura máxima de 24 a 26°C y mínima de 12 a 14°C. Para el Estado de México, temperatura máxima de 23 a 25°C y mínima de 6 a 8°C.

Pacífico Centro: Cielo nublado por la tarde con lluvias puntuales muy fuertes en la región, las cuales se acompañarán de descargas eléctricas y posible caída de granizo. Ambiente cálido durante el día y viento de componente oeste de 10 a 25 km/h con rachas superiores a 40 km/h.

Pacífico Sur: Cielo nublado con bancos de niebla en zonas de montaña durante la mañana, por la tarde se prevén lluvias puntuales muy fuertes en Oaxaca y Chiapas, acompañadas de descargas eléctricas y posibles granizadas, así como lluvias fuertes en Guerrero. Ambiente caluroso durante el día. Viento de dirección variable de 15 a 30 km/h con rachas superiores a 40 km/h.

Golfo de México: Cielo medio nublado por la mañana, incrementando los nublados hacia la tarde con lluvias puntuales muy fuertes en Veracruz, fuertes en Tabasco e intervalos de chubascos en Tamaulipas, todas acompañadas de descargas eléctricas y rachas de viento. Ambiente cálido durante el día y viento del este y sureste de 10 a 25 km/h con rachas que pueden superar los 40 km/h en zonas de tormenta.

Península de Yucatán: Cielo medio nublado con incremento de nublados para la tarde, así como lluvias puntuales fuertes en la región, las cuales se acompañarán de descargas eléctricas. Ambiente caluroso. Viento de componente este de 10 a 25 km/h con rachas de 40 km/h.

Mesa Central: Cielo nublado por la tarde con lluvias muy fuertes en Puebla, fuertes en Morelos e intervalos de chubascos en Hidalgo y Tlaxcala y lluvias aisladas en Guanajuato y Querétaro, las cuales estarán acompañadas de descargas eléctricas. Viento del este y noreste de 10 a 25 km/h con rachas de 40 km/h.



MONITOREO SISMOLÓGICO

FECHA: 2019-09-24

HORA: 04:25:18

MAGNITUD: 3.6

EPICENTRO

LATITUD: 17.33°

LONGITUD: -100.80°

LOCALIZACIÓN: 22 KM AL NOROESTE DE TECPAN, GUERRERO.

PROFUNDIDAD: 16 KM

Estaciones	Cuernavaca	Jiutepec	Yautepéc	Temixco	Cuautla	Puente de Ixtla
Temp. Max.	28°C	29°C	31°C	33°C	28°C	34°C
Temp. Min.	15°C	15°C	17°C	18°C	15°C	19°C

Estaciones	Yecapixtla	Tepoztlán	Tres Marías	Jojutla	Ocuituco	Jonacatepec
Temp. Max.	29°C	28°C	19°C	34°C	26°C	30°C
Temp. Min.	14°C	15°C	9°C	20°C	14°C	17°C



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 24/09/2019

MONITOREO VOLCÁNICO

Septiembre 23, 11:00 h (Septiembre 23, 16:00 GMT)

Por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl se identificaron 152 exhalaciones, acompañadas de ligeras cantidades de ceniza, además se presentaron siete explosiones menores, registradas ayer a las 09:50, 12:09, 14:24 y 17:36 h, y hoy a las 00:41, 03:43 y 04:35 h.



Además, se registraron 646 minutos de tremor de baja y mediana amplitud.

Desde hoy por la mañana y al momento de este reporte se ha observado emisión continua de vapor de agua y gas en dirección oeste suroeste.

El CENAPRED exhorta a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y en caso de lluvias fuertes alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.

El **Semáforo de Alerta Volcánica** del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.

Las recomendaciones para la población ante esta actividad son: No hacer caso a rumores y estar atentos a la información que emita la Coordinación Nacional de Protección Civil por sus canales y cuentas oficiales www.gob.mx/cenapred y [@CNPC MX](https://twitter.com/CNPC_MX)

Ante la probable caída de ceniza se recomienda:

1. Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubreboca.
2. Limpiar ojos y garganta con agua pura.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



3. Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir la irritación ocular.
4. Cerrar ventanas o cubrirlas y permanecer lo más posible dentro de la casa.

Los escenarios previstos para esta fase son:

1. Que continúe la actividad explosiva de escala baja a intermedia.
2. Lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas.
3. Posibilidad de flujos piroclásticos y flujos de lodo de corto alcance.

RECOMENDACIONES:

Se hace especial énfasis en las siguientes recomendaciones:

1. Continuar con el radio de seguridad de 12 km, por lo que la permanencia en esa área no está permitida.
2. Controlar el tránsito entre Santiago Xalitzintla y San Pedro Nexapa, vía Paso de Cortés.
3. A las autoridades de Protección Civil, mantener sus procedimientos preventivos, de acuerdo con sus planes operativos.
4. A la población se le recomienda elevar la atención a los avisos de las autoridades de su localidad y se exhorta a no acercarse al volcán, y mucho menos al cráter.

El monitoreo del volcán Popocatépetl se realiza de forma continua las 24 horas. Cualquier cambio en la actividad será reportado oportunamente. El nivel del Semáforo de Alerta Volcánica dependerá de la evolución de la actividad del volcán.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

- Aviso Especial por la actividad del Volcán Popocatépetl. No. Aviso: 717. Ciudad de México a 24 de Septiembre del 2019.. Emisión: 09:00h

Servicio Meteorológico Nacional, fuente oficial del Gobierno de México, emite el siguiente aviso:. SE PRONOSTICA QUE LA CENIZA VOLCÁNICA TENDRÁ UNA TRAYECTORIA CON DIRECCION AL NOR-NORESTE DE LA REPÚBLICA MEXICANA (Iniciando su trayectoria en el oeste del estado de Puebla; zona noreste del estado de MORELOS; sureste del Estado de México y suroeste, norte y noreste del estado de Tlaxcala)

Actualmente no hay reporte de caída de ceniza en el estado.

